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Ata de Reunião 

6ª Reunião do Comitê de Governança de TIC 

DATA INÍCIO ENCERRAMENTO 

07/07/2020 10:00H 11:50H 

 

Membros do CGovTIC 

Nome Setor/Unidade/Área Assinatura 

Mario Santos Moreira VPGDI Ausente 

Ricardo de Godoi Mattos Ferreira COGEPLAN Presente 

Geraldo Sorte COGETIC Presente 

Ana Cristina da Matta Furniel VPEIC Presente 

Cláudia Martins Ferreira de Souza COGEPLAN Presente 

Rodrigo Murtinho de Martinez Torres 
ICICT Presente 

Osvaldo Gonçalves Cruz 
PROCC Presente 

Luis Claudio Belo Amendola 

 
IFF Ausente 

Wagner de Jesus Martins GEREB Ausente 

Paulo Costa Carvalho ICC Presente 

Luiz Fernando da Silva COGIC Ausente 

 
 

Convidados 

Nome Setor/Unidade/Área Assinatura 

Diogo Luiz de Jesus Moreira COGETIC Presente 

Maria Cristina Rodrigues Guilam VPEIC Presente 

Renata Pereira Martins COGEPLAN Presente 

  
  

1) RESUMO DA REUNIÃO 

Abertura: 
 
Ricardo de Godoi iniciou a 6ª Reunião do CGovTIC justificando o atraso no cronograma de 
reuniões do Comitê em virtude da pandemia e apresentou a pauta programada. 
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1 - Apresentação, discussão, deliberação sobre o Plano Diretor de Tecnologia da Informação e 
Comunicações (PDTIC) - 2020 - 2021 
 
2 - Novas demandas - Programa de Inclusão Digital da VPEIC.   
 
Para a esta reunião foi priorizado a deliberação do PDTIC 2020-2021 e a apreciação de uma 
demanda extraordinária da VPEIC. Os assuntos pendentes da 5ª reunião serão pautados na 
próxima reunião. 
  
PDTIC 2020 – 2021 – Apresentação Geraldo Sorte 

 

Geraldo informou que a elaboração do PDTIC seguiu o regramento do Sistema de Administração 

dos Recursos de Tecnologia da Informação (SISP) e que as etapas foram cumpridas apesar do 

atraso. Destacou como marcos principais as etapas de análise dos resultados do PDTIC anterior, 

consolidação do Inventário de Necessidades e priorização das necessidades, assim como a 

definição de metas, ações e orçamento. 

 

O atraso na finalização do plano se deu pela Pandemia Covid-19 e também por fatores internos 

como a prorrogação do prazo para a inclusão de demandas no SAGE pelas unidades e pelo 

esforço em consolidar os resultados do PDTIC anterior. 

 

Geraldo destacou que a integração do SAGE e o PGC neste ciclo contribuiu com a elaboração do 

plano e que outras melhorias serão feitas para aperfeiçoar essa integração e facilitar a revisão 

do plano para 2021. 

 

Em relação ao Plano Orçamentário, as informações utilizadas na elaboração do PDTIC foram 

baseadas na previsão de despesas de TIC cadastradas pelas Unidades no SAGE para 2020. Tão 

logo o SAGE permita o cadastro das previsões de despesa para 2021, o plano será atualizado. A 

versão atual contempla somente as despesas previstas pela Cogetic para o ciclo 2020-2021. 

 

O novo plano 2020-2021 tem como referencial estratégico os seguintes objetivos: 

 Prover processos e serviços de TIC com nível de excelência. 

 Promover o alinhamento aos objetivos estratégicos da EGD. 

 Promover o alinhamento aos objetivos estratégicos da Estratégia de Segurança da 
Informação e Comunicações e de Segurança Cibernética da Administração Pública 
Federal. 

 Promover a Acessibilidade Digital. 

 Prover soluções tecnológicas integradas, seguras, responsivas, inteligentes e articuladas 
com foco nas atividades finalísticas da Instituição. 

 

Geraldo explicou resumidamente a metodologia utilizada para elaboração do plano, a forma 

como o documento foi estruturado e finalizou sua apresentação com a relação dos projetos 

priorizados para o ciclo 2020-2021. 
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Na sequência, Ricardo abriu a discussão para os participantes explicando que uma das 

dificuldades para elaboração do PDTIC trata-se do próprio processo orçamentário da instituição, 

até o momento não houve discussão no CD Fiocruz do orçamento para investimento em 2020.  

O Comitê, nesse momento irá validar a necessidade de TIC e de certa forma autorizar a busca 

de captação de orçamento. 

 

Caberá a equipe de monitoramento avaliar as possíveis frustrações das unidades que podem 

aparecer por não ter a demanda atendida por falta de orçamento. Além disso, o grupo deverá 

discutir o legado pós-pandemia, muitos itens foram adquiridos por doação para o hospital por 

exemplo e será preciso avaliar a inclusão da manutenção desses itens no plano. 

Rodrigo M. destacou que há a necessidade de trazer para o grupo discussões estratégicas de 

TIC. Como exemplo, citou a questão das nuvens públicas/contratadas para as diversas 

necessidades da Fiocruz. A sala cofre não atende, mas precisa discutir os critérios do que se 

coloca nessas nuvens e que tipo de informações estratégicas devem continuar no domínio da 

Fiocruz. Há a necessidade de preservar determinadas informações estratégicas.  

Encaminhamento: Ricardo propôs a realização de seminários abertos para discussão. Nesse 

sentido, o Comitê juntamente com o ICICT e a COGETIC fariam um debate online sobre o tema. 

O ICICT poderia dar o suporte para organizar esse tipo de evento e por seu papel institucional 

contribuir muito na discussão. 

Geraldo explicou que o item utilização de nuvens públicas deve constar do documento como 

ação prevista, mas que ainda não há na Fiocruz política estabelecida para seu uso. 

Osvaldo concordou com a fala do Rodrigo e destacou a necessidade de uma comunicação maior 

das ações para as unidades dando maior transparência, a exemplo da migração do e-mail Fiocruz 

para a Microsoft no meio pandemia, quando sua subunidade foi pega de surpresa. 

Encaminhamento: Ricardo propôs reduzir o espaçamento entre reuniões, realizando reuniões 

virtuais mais curtas. 

Rodrigo ratificou o exemplo dado por Osvaldo, comentou sobre a questão dos e-mails de 

unidades (não @fiocruz.br) que por uma restrição do cadastro da conta no início da pandemia 

as mensagens com agenda Teams foram enviadas para outra caixa postal que não a usual. Além 

de ressaltar a questão de segurança dos sites da instituição. 

Geraldo sugeriu colocar em discussão no âmbito do comitê a segurança dos sites e comentou 

sobre a formação do GT sobre gestão da presidência que precisa ser formalizado. 

Explicou a ação do Teams, foi uma ação bem orquestrada pela Microsoft, um processo bem 

conduzido que acabou gerando uma pressão para as áreas de TI para decidir rapidamente o que 

escolher para atender a demanda do momento. A utilização do Teams está prevista no contrato.  

Encaminhamento: Ricardo propôs incluir uma pauta informativa sobre este item na próxima 

reunião do comitê. Além de convidar dois membros do comitê para participar do GT. Foi 

solicitado que Geraldo encaminhasse a proposta do GT para conhecimento. 

Programa de Inclusão Digital da VPEIC – Cristina 

Cristina apresentou a demanda de aquisição de 1800 Tablets e 1800 chips (4G) de acesso à 

internet para os alunos de pós-graduação e ensino médio da Fiocruz com estimativa de custos 
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de R$ 2.420.000,00 em investimento (aquisição dos equipamentos) e R$ 1.700.000,00 em 

custeio (contratação do plano de dados) e comentou sobre proposta de participação em 

licitação de serviços RNP. 

Ricardo explicou que haverá necessidade de remanejamento de orçamento para atender a esta 

demanda, por conta da natureza, essa despesa deverá ser atendida com recursos orçamentários 

de educação e não da ação orçamentária da Covid-19.  

Rodrigo M. questionou sobre o formato de contratação do serviço RNP e o que seria 

disponibilizado. 

Cristina comentou que a VPEIC está trabalhando em conjunto com as unidades no plano de 

convivência, buscando a manutenção do home office e pensando nas singularidades como no 

caso dos residentes, onde há necessidade de trabalho presencial, o plano contemplará ações de 

segurança. Quanto ao questionamento, explicou que a RNP está fazendo licitação entre as 

operadoras para planos de dados de telefonia.  

Paulo C. relatou que uma das limitações é a internet para se trabalhar em home office com 

planos de dados insuficientes e instabilidade. Para áreas/atividades que demandam muita 

transferência de dados. Sugeriu a possibilidade do acesso a computadores da Fiocruz 

remotamente para utilizar a internet da institucional, estudar como fazer isso de forma segura. 

E que deve haver uma instrução de como fazer isso, uma solução institucional. 

Ricardo explicou que essa discussão precisa ser aprofundada e que a VPPCB deve participar 

disso. 

Complementando a explicação da Cristina, Geraldo informou que contratação da RNP está em 

andamento no âmbito das universidades federais, o que se tem hoje é uma licitação da UFRJ em 

andamento para registro de preço para itens de conectividade. A Fiocruz demonstrou interesse 

em participar, mas não há compromisso firmado. 

Encaminhamento: Ricardo orientou que a COGETIC oriente as demais áreas de TIC que o suporte 

aos usuários na utilização de TIC deve constar do plano de convivência de cada unidade.  

É necessário refletor sobre qual nível de suporte que a instituição dará ao tramalho remoto, essa 

dimensão deve ser discutida no âmbito do comitê e do CD. As áreas de TIC têm que se 

responsabilizar por essa questão, e a COGETIC como área central tem que consolidar essas 

demandas. 

Por não haver manifestação contrária a demanda da VPEIC, apenas o indicativo de expansão 

dessa demanda, considera-se que a demanda foi aprovada. 

Ao encerrar a reunião, Ricardo declarou que o PDTIC 2020-2021 foi aprovado pelo Comitê e 

enfatizou que devemos buscar opções para o trabalho remoto.  

Na próxima reunião haverá a discussão sobre saúde digital, a organização do evento de 

discussão sobre nuvens públicas e andamento do GT Sites. 


